

## **Editorial – Vier Jahre und 25 Ausgaben**

HELMUT MAYER, Neubiberg & THOMAS KERSTEN, Hamburg

Vier Jahre und 25 Ausgaben nachdem wir die Zeitschrift von Klaus Szangolies übernommen haben, dürfen wir mit dem nächsten Heft 5 den Stab an ein neues Team von Schriftleitern weiter reichen. Dieser Zeitpunkt ist Anlass für einen kleinen Rückblick.

Die weitreichendste Änderung, die wir am Anfang unserer Zeit als Schriftleiter eingeführt haben, ist die blinde Begutachtung durch drei Reviewer. Auch praktische Beiträge werden dreifach begutachtet. Hierbei reviewen Praktiker mit dem Ziel, nicht in erster Linie wissenschaftliche Originalität, sondern interessante Ergebnisse und Entwicklungen vorzustellen.

Sicherlich war die Einführung einer durchgehenden wissenschaftlichen Begutachtung einer der Gründe für die von den Kollegen aus der Wissenschaft seit längerer Zeit geforderte Aufnahme in den Science Citation Index Expanded und auch bei SCOPUS. Wir möchten uns an dieser Stelle aber auch bei Klaus Szangolies für seine jahrelange Vorarbeit bedanken.

Für Helmut Mayer waren die vier Jahre geprägt durch zum Zeitpunkt der Übernahme der Schriftleitung nicht absehbare gravierende private und berufliche Änderungen. Nachdem klar wurde, dass die persönlichen Lebensumstände beider Schriftleiter eine langfristige nachhaltige Schriftleitung nicht zulassen, wurde mit starker Unterstützung durch den Vorstand der DGPF mit dem neuen Team eine gute Lösung gefunden.

Die Arbeit der Schriftleitung sehr gut unterstützt haben die Autoren, die ihre Manuskripte rechtzeitig und in großen Teilen korrekt formatiert eingereicht haben. Wir danken den Gutachtern, die ihre kompetenten Reviews meist vor der Deadline ohne großen Erinnerungsaufwand abgegeben haben.

Eine erfolgreiche Schriftleitung benötigt ein motiviertes Team. Allen voran danken wir Eckhardt Seyfert, Carsten Jürgens und Lutz Plümer für Korrekturlesen und viele andere Formen der Unterstützung sowie die Weiterentwicklung der Bereiche Fernerkundung und Geoinformatik. Die Mitglieder des Editorial Board haben immer dann begutachtet, wenn es besonders schnell gehen musste oder die Reviews schwierig zu werden versprochen.

Besonders möchten wir dem Vorstand der DGsPF für Unterstützung und Vertrauen bei Entscheidungen der Schriftleitung sowie dem Schweizerbart Verlag für die gute Zusammenarbeit danken.

Zuletzt möchten wir dem neuen Schriftleitungsteam der PFG um Wolfgang Kresse, Franz Rottensteiner und Stefan Hinz alles Gute für die Zukunft wünschen.

Adressen der Autoren:

Prof. Dr.-Ing. habil. HELMUT MAYER, Universität der Bundeswehr München, Institut für Angewandte Informatik, D-85577 Neubiberg, Tel.: +49-89-6004-3429, Fax: -3906, e-mail: Helmut.Mayer@unib-w.de.

Prof. Dipl.-Ing. THOMAS KERSTEN, HafenCity Universität Hamburg, Hebebrandstraße 1, D-22297 Hamburg, Tel.: +49-40-42827-5391, Fax: -5399, e-mail: Thomas.Kersten@hcu-hamburg.de.